

Culte consistorial téléphonique du dimanche 12 mai et du jeudi 16 mai 2024

Préparé par Martine Chauvinc du Chambon sur Lignon

Juste avant 18H, composez le 01 84 14 15 17 (ou 01 84 14 15 16 ou encore le 01 83 35 03 33)

Vous serez alors invités à faire le code de la réunion : **113949** suivi de la **touche #**

Merci de veiller au silence autour de vous pendant l'écoute !

Salutations et accueil :

Bonjour à tous. Nous voici devant le Seigneur, réunis par Sa Parole en un temps que nous mettons à part pour rencontrer Dieu.

Prions : Père, nous te remercions pour ce jour et cette heure mis à part dans notre vie.

Voici un temps de paix, d'écoute et de louange ; un temps où, par ton Esprit, nous apprenons à vivre en communion avec Jésus-Christ.

Seigneur, tu nous rassembles grâce à nos outils techniques : Seigneur, donne-nous le cœur, l'attention et le plaisir d'être ainsi là pour écouter, entendre et partager ta Parole.

Grâces ! La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre Sauveur. Le Seigneur nous appelle. Le Seigneur nous rassemble. Le Seigneur nous unit. Il est présent parmi nous.

Chant 51/04 *Tous ensemble amis chantons d'un cœur joyeux, oui, chantons, louons notre Dieu Tous ensemble et d'un cœur joyeux, Oui chantons, louons notre Dieu !*

Lectures bibliques Actes 9, versets 26 à 31 :

26- Arrivé à Jérusalem, Saul essayait de s'agréger aux disciples ; mais tous avaient peur de lui, n'arrivant pas à le croire vraiment disciple. 27- Barnabas le prit alors avec lui, l'introduisit auprès de disciples, et il leur raconta comment, sur la route, il avait vu le Seigneur qui lui avait parlé et comment, à Damas il s'était exprimé avec assurance au nom de Jésus. 28- Dès lors Saul allait et venait avec eux dans Jérusalem, s'exprimant avec assurance au nom du Seigneur. 29- Il s'entretenait avec des Hellénistes, et discutait avec eux ; mais eux cherchaient à la faire périr. 30- Les frères, l'ayant appris, le conduisirent à Césarée et le firent partir sur Tarse. 31- L'Eglise, sur toute l'étendue de la Samarie, de la Judée et de la Galilée, vivait donc en paix ; elle s'édifiait et marchait dans la crainte du Seigneur et, grâce à l'appui du Saint Esprit, elle s'accroissait.

Cantique 44/15 *C'est vers toi que je me tourne, je veux marcher dans tes voies ; J'élève mes mains pour te rencontrer, Mon cœur désire te chanter Pour bénir et célébrer Ton saint nom Car tu es fidèle et bon. Seigneur, ô Seigneur, je veux te donner, Seigneur, ô Seigneur ma vie à jamais.*

Message : Nous voici maintenant à Jérusalem : parmi les nouveaux fidèles !

Saul a rencontré le Christ sur le chemin de Damas : évènement spectaculaire mais il est bien possible que Paul ait la tête dure et qu'il ait fallu en arriver là pour qu'il entende ! **Dieu nous parle dans la langue que nous comprenons.**

Dès lors, les textes, principalement les épîtres, précisent que Paul, Saul n'est jamais seul : un frère ou un autre, Timothée, Tite l'accompagne et participe à ses missions ! Paul est entré désormais dans la communauté chrétienne.

Communauté chrétienne ? Oui, celle qui existe au moment de sa conversion, celle qui deviendra dans notre texte une communauté de frères. L'Eglise à ses débuts !

Si nous suivons le texte, nous voyons les étapes de cette intégration de Paul :

- 1- **Les soupçons** et les aprioris sur lui : est-il vraiment converti ? n'est-ce pas un leurre ?
- 2- **L'intervention d'un disciple**, une espèce de parrain : Barnabas
- 3- **L'intégration progressive** de Saul/Paul dans le groupe : il utilise ses dons (il parle le grec !) personnels pour participer avec les autres à l'annonce de Christ.
- 4- **La protection** et la fuite organisées vers d'autres terres de mission

Et notre passage se termine par une réflexion sur **l'état de l'Eglise** en ce temps-là : *grâce au Saint Esprit, elle s'accroissait.*

En quoi ce passage est-il important pour nous aujourd'hui ?

Nous vivons **dans l'Eglise universelle, et nous savons** qu'elle a revêtu à travers les siècles, qu'elle revêt encore aujourd'hui de nombreux visages, des lieux de culte et de vie différents, des sensibilités différentes, voire des rites différents. Pourtant nous parlons d'une Eglise ? Une Eglise de frères et de sœurs.

C'est la notion même de **l'accueil** qui nous pose alors question. Soyons honnêtes avec nous-mêmes : ce n'est pas facile d'accepter les autres dans leurs choix d'organisation et de prière : statut du prêtre ou du pasteur, habits liturgiques ou pas ... Tout peut poser problème !

De Paul, il est dit dans notre Bible qu'il était ennemi et persécuteur. Ce qui explique les soupçons sur la sincérité de sa conversion ! Et pourtant, chacun va y mettre du sien pour écouter, faire confiance : un disciple le prend sous son aile et lui souffle les bons arguments : faire connaître **son expérience de sa réelle rencontre avec Christ** : oui Christ lui est apparu, à lui seul, sur le chemin de Damas ; oui, Dieu lui a parlé ; oui Dieu lui a envoyé le disciple Ananias pour lui redonner la vue, et même pour le baptiser ! Alors, les disciples l'acceptent à côté d'eux ! Notons bien que c'est **sa foi en Christ** qui fait de lui un disciple nouveau. Le reste n'est qu'anecdotique.

Dans nos lieux de communauté, dans nos églises, nous accueillons ainsi de nouveaux « paroissiens » Savons-nous les accueillir ? Je suis convaincue que nous avons les mêmes difficultés que les disciples : apriori et distance sont humains ; l'accueil se fait progressivement : réaction très humaine de tous les temps ! mais l'accueil se fait **dans la foi**. Fort de sa rencontre avec le Christ sur le chemin de Damas, fort de la fraternité dans la communauté chrétienne, Paul met toute son énergie, son savoir, sa foi à servir. Peu à peu, en suivant les autres disciples, Paul prend de l'assurance, V 28 ; comme sa personnalité ou son caractère entier et audacieux l'y mène, il prend des initiatives :

Initiatives heureuses puisqu'elles ouvrent la mission à d'autres, des étrangers, des « parlant grec » ; **heureuses** aussi parce que Paul met au service de sa mission ses compétences, il se donne tout entier à sa tâche !

Initiatives malheureuses puisqu'au lieu de recevoir son témoignage, les Grecs veulent le faire mourir ! Complot, comme nous en connaissons d'autres dans la bible.

Grâce de Dieu sur Paul, ce sera l'occasion de faire de Paul un frère : disons plutôt **le frère de « ses frères » V 30** qui le mettent à l'abri en l'exfiltrant une fois de plus.

Ce n'est pas une histoire merveilleuse : nous trouvons des sentiments très humains, bons ou mauvais d'ailleurs, des sentiments qui concernent notre vie encore aujourd'hui ! des sentiments qui touchent nos communautés chrétiennes : nous ne sommes pas des saints, pourrions-nous dire. Pourtant nous pourrions aussi penser qu'il y a là, dans la conversion de Paul, cet ennemi juré des chrétiens, **un miracle ! et un miracle nous renvoie à Dieu**, c'est Dieu l'auteur du miracle, des miracles. **Dieu peut agir ainsi dans nos vies.**

Et **le dernier verset v31** nous reconforte : ainsi servie par ces nouveaux chrétiens, ainsi sous le regard du Christ, l'Eglise grandit, elle vit en paix ! **elle vit du Saint Esprit.**

Nous fêterons **dimanche prochain Pentecôte**, don de l'Esprit saint aux hommes : Qu'il nous inspire, nous aide et nous accompagne. A Dieu seul la gloire Amen.

Cantique 35/07 *Saint Esprit Dieu de lumière, Viens habiter dans nos cœurs, Nous serons avec nos frères Les témoins du seul Sauveur. Fais-nous vivre en ta présence, Revêts-nous de ta puissance et baptise-nous de feu, Esprit saint, Esprit de Dieu*

Louange

Tu es Seigneur, comme un trait de lumière, venu du fond des temps, du plus loin des espaces, déchirer les ténèbres de la vie et du monde. Mais il en faudrait tant de ces traits de lumière ! **Tu es, Seigneur, comme** une main offerte, tendue du fond des âges, venue de nos mémoires arracher à la mort ce qui nous reste d'un mouvement de vie. Mais il en faudrait tant de ces mains ouvertes pour que la paix vienne sur l'humanité !

Tu es, Seigneur, comme un de ces espoirs d'aimer, pour qu'un souffle de vie fasse chanter les lendemains des hommes.

Sois la paix que nous ne pourrions jamais construire seuls, la paix qui change le monde, la paix qui change hommes et femmes.

Chantons Psaume 92 *1- Oh ! que c'est chose belle De te louer Seigneur, De chanter ta splendeur Au milieu des fidèles ; Quand le jour vient de naître D'annoncer ta bonté, Et ta fidélité Quand la vie va paraître.*

2-Tes œuvres surprenantes Ont réjoui mon cœur, Et je dirai, Seigneur, Leur sagesse étonnante. Tes pensées sont profondes : Plus il les étudie, Plus l'homme est interdit : Ta main garde le monde !

Recueillement Seigneur dissipe nos angoisses Accorde-nous la paix, la patience et l'humilité. Donne-nous de voir nos fautes et de ne pas juger nos frères et nos sœurs. Que le soleil ne se couche pas sur notre colère, Garde-nous dans la joie et dans le pardon. **Amen**

Annnonce du pardon : Le Seigneur Dieu nous pardonne et nous garde : **Psaume 30** : *Puissè-je rester à ton écoute, ne pas douter de ta présence au cœur des humains. Que je n'oublie jamais mes limites, que je te reste fidèle. Amen*

Répons 42/09 : *Merci pour ce matin de vie, Merci pour chaque jour nouveau, Merci car pour tous mes péchés, tu m'as pardonné.*

Confession de foi : Nous sommes l'Eglise en ce lieu. Avec elle, nous affirmons notre foi.

Je crois en toi, mon Sauveur ressuscité, Rien ne pourra de mon cœur ôter la foi ; je veux garder la fierté du baptisé : Ta force me conduit, Seigneur, tu es ma joie !

J'espère en toi, mon Sauveur ressuscité et mon espoir ne sera jamais déçu : tu as promis de garder ton amitié à ceux qu'en ton Eglise tu as reçus et reçois encore.

Je t'aimerai, mon Sauveur ressuscité, et j'aimerai tous mes frères et sœurs de l'humanité ! Je veux aider à bâtir dans l'unité un monde fraternel où nous vivrons demain. **Amen**

Cantique 31/20 *Seigneur que tous s'unissent Pour chanter ton amour ! Ton soleil de justice Se lève sur nos jours. Le Fils de Dieu est homme Avec nous désormais. C'est sa vie qu'il nous donne Et nous marchons en paix.*

Prière d'intercession Attentif et actif.

Viens, Esprit Saint, apprends-moi à prier : Reçois ma prière pour toutes mes sœurs et tous mes frères atteints de maladie du corps et de l'âme, Pour ceux qui souffrent de la guerre et des persécutions. Suscite des hommes ou femmes de paix et de dialogue, de justice et de tolérance.

Rends-moi attentive à ce qui fait notre temps, hommes et femmes, environnement dans sa diversité ; Rends-moi active et engagée. Fais de moi un porteur de lumière

Chant *Je suis la lumière, a dit le Seigneur, avec moi, mon frère, ouvre-lui ton cœur ; le monde est plein d'ombres, brillons, brillons bien, toi dans ton coin sombre et moi dans le mien.*

Notre Père

Envoi

Seigneur, merci pour ces moments où tu nous remplis de ta force et de ta plénitude. Merci pour ces moments où, pour nous, le Royaume est déjà là. Nous aurions bien envie de nous installer là, près de toi, loin de ceux qui souffrent et qui doutent. Toujours, à nouveau, tu nous appelles et nous avons du mal à repartir. Tire-nous de notre confort et de nos conformismes pour nous remettre en chemin. Toi qui es venu partager les joies et les peines humaines, c'est au milieu des hommes et des femmes que tu veux nous rencontrer.

Chaque jour, bénissez le Seigneur et réjouissez-vous-en sa présence. Suivons en confiance le chemin qu'il ouvre pour nous, engageons-nous dans la prière pour la paix. Attendons dès maintenant son Règne. **Amen.**

Bénédictio Le Seigneur vous guide et vous garde, Que le Seigneur Jésus apporte sa paix sur le monde entier. Que le Saint-Esprit descende en nous et nous rende confiants en ses promesses sur nos chemins de vie, sur la vie du monde

Que Dieu unique, Père, Fils et Esprit Saint, vous accompagne dans votre vie de chaque jour : il est fidèle. **Amen**

Cantique de Siméon : *Laisse-moi désormais, Seigneur, aller en paix ; car, selon ta promesse, enfin mes yeux ont vu resplendir le Salut, que j'attendais sans cesse.*

